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С радушным гостеприимством 

распахнул двери для своих посе-

тителей 21 ноября садово-архи-

тектурный колледж, расположен-

ный на ул. Лабораторной, д. 15. 

В этот день учащиеся, воспитан-

ники и педагогический коллектив 

учреждения отмечали празднич-

ную дату – его 40-летний юбилей. 

Отпраздновать день рождения 

колледжа собрались выпускники, 

учащиеся, педагоги и просто дру-

зья. Поздравить студентов, препо-

давателей пришли почетные го-

сти: первый заместитель предсе-

дателя комитета по образованию 

Юрий Соляников и начальник от-

дела профессионального образо-

вания комитета по образованию 

Владислав Фролов, заместитель 

главы администрации Калинин-

ского района Михаил Титов, заме-

ститель главы муниципального об-

разования Финляндский округ 

Александра Кирпичникова и глава 

Местной администрации Татьяна 

Демидова.

С первых же минут гости празд-

ника погружались в торжествен-

ную атмосферу. Каждому входя-

щему будущие флористы дарили 

изящные бутоньерки, выполнен-

ные собственными руками, и про-

вожали в актовый зал на концерт.

Перед концертом зрителям был 

показан фильм-презентация об 

истории и перспективах колледжа. 

В нем директор колледжа Свет-

лана Полякова отметила: «Итоги 

подводить рано. Наш колледж еще 

взрослеет, и 40 лет – это только на-

чало».

В праздничном концерте при-

няли участие учащиеся колледжа, 

педагоги дополнительного образо-

вания, танцевальный коллектив 

детского сада № 32 – победитель го-

родского конкурса детского твор-

чества «Я люблю тебя, Россия!».

Садово-архитектурный кол-

ледж – единственное в Санкт-Пе-

тербурге государственное учре-

ждение среднего профессиональ-

ного образования по подготовке 

специалистов в области озелене-

ния и ландшафтного строитель-

ства.

В настоящее время колледж – 

это образовательный комплекс, 

включающий в себя подготовку 

специалистов по профессиям 

«Мастер садово-паркового и 

ланд шафтного строительства», 

«Садовник-дизайнер», «Садов-

ник», «Коммерсант в торговле», 

«Продавец. Контролёр-кассир», 

«Хозяйка (ин) усадьбы», отделение 

дополнительного образования 

детей «Петербургская усадьба» и 

структурное подразделение «Дет-

ский дом».

Выпускники колледжа рабо-

тают в садах и парках Петербурга, 

цветочных магазинах, оранже-

реях; являются участниками раз-

личных выставок цветочных ком-

позиций и букетов, оформляют 

интерьеры и витрины магазинов, 

реставрируют исторические са-

дово-парковые ансамбли, строят 

новые садово-парковые объ-

екты, украшают улицы и офисы 

города, оказывают помощь орга-

низациям в оформлении инте-

рьера.

Колледж является постоянным 

участником и лауреатом город-

ских и международных творче-

ских выставок и конкурсов про-

фессионального мастерства. Его 

коллектив награжден почетными 

грамотами и дипломами за учас-

тие в различных городских меро-

приятиях.

Анна ПЛОТНИКОВА
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ЖИТЕЛИ ПРОТИВ НОВОЙ ЗАСТРОЙКИ
21 ноября в администрации Калининского района прошли 

публичные слушания по проекту планировки квартала, огра-

ниченного Герасимовской ул., ул. Замшина, пр. Блюхера и 

Кондратьевским пр. К 16:00 в Малом зале собрались самые 

неравнодушные жители Финляндского округа, чтобы выра-

зить свое отношение к проекту планировки и межевания тер-

ритории квартала. Согласно проекту, на указанном участке, 

где сейчас расположены ЛЭП, предполагается строительство 

75 тыс. кв. м жилья, детского сада, рассчитанного на 110 мест, 

паркингов на более чем 1 тыс. машино-мест и возведение ин-

фраструктуры.

Жители округа, посетившие общественные слушания, выска-

зались категорически против будущей застройки. Больше всего 

людей беспокоит возникновение дополнительных проблем 

с транспортной доступностью.

Поддержали общественность и депутаты Муниципального 

совета. Глава Финляндского округа Всеволод Беликов, хоть и от-

метил на публичных слушаниях, что документация по проекту 

планировки составлена по всем правилам, но считает, что дан-

ный участок не лучшее место для строительства жилого ком-

плекса. По мнению муниципальных депутатов, правильнее бу-

дет оставить эту зеленую зону в продолжение парка Сахарова.

САДОВО-АРХИТЕКТУРНЫЙ КОЛЛЕДЖ САДОВО-АРХИТЕКТУРНЫЙ КОЛЛЕДЖ 
ОТМЕТИЛ ДЕНЬ РОЖДЕНИЯОТМЕТИЛ ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ
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НЕ СТАНОВИТЕСЬ ЖЕРТВОЙ 
МОШЕННИКОВ!

На территории Калинин-

ского района участились 

случаи мошенничества. Мо-

шенники под видом работ-

ников коммунальных служб 

проникают в парадные и 

квартиры. Так, в сентябре 

с заявлением в полицию 

обратилась гражданка Л., 

1969 года рождения, кото-

рая сообщила о том, что 

около 17:20 к ней пришли 

две незнакомые женщины, 

представившиеся сотрудни-

ками службы газа. После их 

ухода хозяйка квартиры об-

наружила пропажу 

крупной суммы денег.

Приметы подозре-

ваемых: одна из жен-

щин на вид 30–35 лет, рост 

170 см, нормального тело-

сложения, лицо восточного 

типа, рыжие кудрявые во-

лосы, глаза карие. Одета 

была в темные брюки, си-

нюю кофту, черную длинную 

куртку. Вторая – на вид 

35 лет, рост 175 см, нормаль-

ного телосложения, лицо 

восточного типа, волосы 

темные длинные. На ней был 

темный плащ, кофта беже-

вого цвета, темная длинная 

юбка.

Уважаемые жители, 

будьте бдительны! Не откры-

вайте незнакомым людям 

дверь, внимательно читайте 

предъявляемые документы.

Заместитель начальника 

полиции УМВД 

по  Калининскому району

С.Н. МАЛЫШЕВ

УХОД ЗА ЗЕЛЕНЫМИ 
НАСАЖДЕНИЯМИ

Для того чтобы деревья и кустарники во 

дворах наших домов долгое время радо-

вали своей красотой, за ними необходимо 

ухаживать – вовремя подрезать, убирать 

больные ветви, пропалывать газон. Работы 

по уходу за зелеными насаждениями на вну-

тридворовых территориях Финляндского 

округа ведутся регулярно весной и осенью, 

согласно адресной программе.

В сентябре – начале октября такие ра-

боты были выполнены по адресам:

• ул. Замшина, д. 50, 

52/2;

• Кондратьевский 

пр., д. 17, 55, 57, 61, 

77, 77/3, 79, 81/1;

• ул. Ключевая, д. 23;

• пр. Металлистов, д. 

89, 103, 107–111, 113, 

118;

• ул. Михайлова, д. 1, 3;

• пр. Маршала Блю-

хера, д. 35 – ул. Фе-

досеенко, д. 39;

• пр. Маршала Блю-

хера, д. 21/3 (зона 

отдыха), 23, д. 25 – 

ул. Федосеенко, 

д. 36;

• ул. Ватутина, д. 8/7;

• ул. Антоновская, 

д. 12;

• ул. Герасимовская, 

д. 3–7, 9, 11;

• ул. Бестужевская, 

д. 31;

• пр. Металлистов, 

д. 100, 113;

• ул. Федосеенко, 

д. 23–26, 36;

• Пискаревский пр., 

д. 20, 26–28;

• П о л ю с т р о в с к и й 

пр., д. 9;

• ул. Васенко, д. 6;

• пл. Ленина, д. 8/8.

Галина ЛЕВКОВА

Дорогие петербурженки!

Искренне поздравляю вас с замечательным праздни-

ком – Днем матери!

Для каждого из нас мама – самый родной и близкий 

человек.

Пока живы наши мамы, мы всегда будем оставаться 

детьми, окруженными их неустанной заботой, внима-

нием и теплом. Именно матери воспитывают в нас луч-

шие человеческие качества, помогают найти свой путь 

в жизни, поддерживают в трудные минуты. Их безгранич-

ная любовь делает нас сильнее и уверенней, помогает 

добиваться новых побед и уверенно справляться с неу-

дачами. Ведь каждая мать мечтает, чтобы ее ребенок 

стал достойным, счастливым человеком, которым она 

могла бы гордиться.

Меняются времена, приходят новые поколения, но 

удивительные душевные качества наших мам, красота и 

жизненная мудрость, доброта, сердечность и любовь 

остаются нашими вечными ценностями.

Желаю всем мамам счастья, здоровья и поддержки 

близких. Пусть дети радуют вас успехами, а всех нас 

всегда оберегает любовь наших матерей!

Секретарь Санкт-Петербургского

регионального отделения партии «Единая Россия»

Председатель Законодательного cобрания 

Санкт-Петербурга В.С. Макаров

Уважаемые жители Финляндского округа! Дорогие жен-

щины, милые мамы!

Примите наши искренние и сердечные поздравления 

с Днем матери!

Для любого из нас мама – самый дорогой человек. Она 

дарит нам жизнь и отдает все свои силы, заботу, ласку 

и неж ность. Материнская любовь делает нас сильнее и уве-

ренней, помогает преодолевать трудности, заставляет ве-

рить в успех. Именно мамам мы обязаны всем, что у нас 

есть. И День матери – лучший повод выразить свою благо-

дарность одной-единственной, самой любящей и понима-

ющей маме, попросить у нее прощения за то, что могли бы 

сделать, но не сделали, просто пообщаться и наполнить 

свою душу светом и радостью.

Берегите своих матерей, не стесняйтесь проявлять свои 

теплые чувства, балуйте их, пока они рядом. Звоните им 

каждый день. Время летит незаметно. Многие моменты 

в жизни вернуть невозможно.

От всей души желаем всем матерям здоровья, счастья, 

взаимопонимания в семьях и ответного тепла от своих де-

тей!

Глава муниципального образования

Финляндский округ

Всеволод БЕЛИКОВ,

депутаты Муниципального совета

Благоустройство Безопасность

30 ноября – День матери в России СЧАСТЛИВЫ ВМЕСТЕ
В юности Лидия Успенская и 

представить себе не могла, что 

когда-нибудь станет мамой пяте-

рых детей. Двое, думала она, – мак-

симум. Настя и Алеша родились 

почти друг за другом, с разницей 

в два года. А когда выросли, роди-

тели поняли, что детских голосов 

в доме не хватает, и появился Вова. 

А потом и другие.

Вова родился с низким весом – 

всего 2 кг 100 граммов, поэтому 

к нему и отношение было особен-

ное. Главным тогда для всех было 

выходить, вынянчить этот малень-

кий, беззащитный комочек, чтобы 

подрос и окреп поскорее. Про-

блемы с весом у малыша возникли, 

когда он находился еще внутри 

мамы: на 30-й неделе беременно-

сти Лидия заболела гриппом, и 

того, что это отразилось на состоя-

нии плода, врачи не заметили. Но 

это было давно, 12 лет назад, а те-

перь Вова учится в пятом классе, 

с удовольствием с другими маль-

чишками гоняет в футбол, любит иг-

рать в компьютерные игры и делать 

уроки вместе с мамой, у которой на 

это времени ой как не хватает. Ведь 

такого же внимания ждет от нее 

первоклассник Саша и в особенно-

сти пятилетний Андрюша.

Казалось бы, все самые боль-

шие страхи позади, в прошлом, но 

после рождения долгожданного 

Андрюши Лидии и ее мужу вновь 

пришлось найти в себе силы, чтобы 

бороться с недугом уже самого 

младшего ребенка.

Все дети Успенских 

говорить начинали по-

сле трех лет. И поэтому 

молчание маленького 

сына у родителей бес-

покойства не вызы-

вало. Но когда малыш 

так и не заговорил, ро-

дители поняли, что без 

специалистов не обой-

тись. После тщатель-

ного обследования 

мальчику был постав-

лен диагноз «мотор-

ная алалия».

«Когда я узнала о 

болезни, я не рас-

строилась. Наоборот, 

была решительно на-

строена на занятия, – вспоминает 

сейчас Лидия Геннадьевна. – В 

про шлом году психологически 

было очень тяжело, потому что 

мы занимались, но сдвигов ника-

ких не было почти год, а потом 

скачок произошел. Когда про-

гресс был незаметен, от мысли, 

что не заговорит, было тяжело». 

Но трудно было и самому Анд-

рюше. Когда упражнения не по-

лучались, он сердился, дрался. 

«А сейчас уже легче, веселее 

жизнь пошла», – улыбаясь, рас-

сказывает мама. Пальчиковые 

игры, разучивание специальных 

стихов, игры с конструктором 

вместе с таким заботливым и от-

зывчивым братом, как Саша, свое 

дело делают… Сашу, которому 

всего семь лет, при том, что стар-

шим 22 и 20, а Вове – 12 лет, Лидия 

Геннадьевна считает главным по-

мощником. Дочери Насте, сту-

дентке университета аэрокосми-

ческого приборостроения, надо 

успевать не только к экзаменам и 

зачетам готовиться, но и рабо-

тать, и собственной семьей зани-

маться. Алексей – студент ИТМО, 

пишет дипломную работу и гото-

вится к поступлению в магистра-

туру. Вова пытается в силу пере-

ходного возраста разобраться 

с собственным мироощущением, 

а Саша по возрасту к Андрюше 

ближе всех, поэтому и понимает 

его лучше, и общий язык находит 

сразу, и уговаривает домашнее 

задание делать легко.

«Для меня самое сложное – это 

нехватка времени, чтобы ка-

ждому внимание уде-

лить, – говорит Лидия 

Геннадьевна. – Мате-

риальные сложности 

тоже существуют, ко-

нечно, но мы на них не 

зациклены». Потому и 

в небольшой двухком-

натной квартире им 

не тесно. Сейчас обе 

комнаты занимают сы-

новья, она с мужем – 

9-метровую кухню. «В 

90-е годы свекровь 

квартиру, в которой 

сейчас живет, офор-

мила на нас, поэтому 

нам от государства ни-

чего не положено», – 

рассказывает многодетная мать.

Но огорчает женщину не 

столько несовершенство законов, 

сколько человеческое непонима-

ние. «Когда я где-нибудь говорю, 

что многодетная, на меня с таким 

осуждением смотрят. Не было еще 

такого, чтобы восхищались. Даже 

в роддоме, когда рожала пятого, 

мне сказали: “С ума сошла!?” Слы-

шать это обидно», – говорит Лидия 

и не пытается ни с кем спорить. 

Пусть каждый думает, как считает. 

А она живет, как сама говорит, спо-

койно. После смены в детском 

саду, где она работает воспитате-

лем и выполняет общественные 

задачи как председатель проф-

кома, торопится в школу – забрать 

после уроков Сашу, а потом едет 

на автобусе в специализирован-

ный детский сад за Андрюшей. 

Чтобы сделать что-то по хозяйству, 

приготовить обед, убрать, погла-

дить, позаниматься с детьми, оста-

ется часа три. «У нас все общение 

происходит в движении, – расска-

зывает Лидия Геннадьевна. – То 

один подойдет что-то спросит, то 

другой проблемами поделится. 

Муж ведь с работы приходит 

поздно, поэтому все ко мне бегут, 

на посиделки за одним общим сто-

лом времени не бывает...»

И все-таки находятся и у нее, и у 

мужа моменты, когда они насла-

ждаются обществом детей. Хотя 

бы раз в месяц они собираются и 

играют в настольные игры, в вы-

ходные уезжают на дачу своими 

силами строить дом. И тут уже не 

только Саша проявляет себя, по-

мощником становится каждый. 

А еще случаются совместные про-

гулки по лесу, рыбалка и дни ро-

ждения, которые собирают всю се-

мью вместе. «Я знаю, каково это – 

быть одной. У меня ведь старшая 

сестра есть, с которой из-за раз-

вода родителей мы всегда жили 

врозь. Она с папой, я с мамой», – 

с грустью рассказывает Лидия Ген-

надьевна. Может, поэтому эта 

скромная, тихая женщина поста-

ралась окружить и себя, и своих 

детей родными людьми, чтобы 

всегда рядом чувствовалось плечо 

и поддержка близкого человека. 

Чтобы никто из детей не ощущал 

себя покинутым и одиноким.

Ольга ИВАНОВА

С Днем 
матери!
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ПОЛУЧИЛИ ПАСПОРТА

19 ноября в здании Муниципального совета состоялось тор-

жественное вручение паспорта гражданина Российской Федера-

ции 14-летним жителям нашего округа.

Счастливыми обладателями паспорта стали:

1. Абдуллин Марсель

2. Агутина Дарья

3. Гарбуз Ольга

4. Горшунова Анастасия

5. Гришина Полина

6. Демидов Даниил

7. Канцерова Анастасия

8. Кафафи Диана

9. Максимов Леонид

10. Резвих Максим

11. Титов Михаил

Церемонию вели заместитель главы муниципального образо-

вания Александра Кирпичникова и глава Местной администра-

ции Татьяна Демидова.

Паспорта ребятам вручала начальник ТП № 21 отдела УФМС 

России по Санкт-Петербургу и Ленинградской области в Кали-

нинском районе Юлия Сизова. Благодарим ее за плодотворное 

сотрудничество!

Фотографии с мероприятия можно посмотреть на сайте 

www.fi nokrug.spb.ru, в разделе «Фото- и видеогалерея».

Павел ЯНЧЕНКО

шего округа.

ями паспорта стали:

сия

ия

итель главы муниципального образо-

ЕДИНЫЙ ДЕНЬ 
ПРИЕМА ГРАЖДАН

В рамках проведения единого дня приёма 

граждан, в связи с 13-летием со дня создания 

партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 1 декабря 2014 года 

с 11 до 13 часов по адресу: пр. Металлистов, 

д. 93а (здание муниципалитета) состоится приём 

жителей по личным вопросам депутатами Му-

ниципального совета Финляндского округа – 

членами фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

«ЧУДИЩА МОРСКИЕ» 
ДОБЫЛИ «БРОНЗУ»
В Музее им. А.И. Маринеско подвели итоги 

образовательного проекта «Морской тре-

угольник». Команды-победители окружного 

тура защищали компьютерную презентацию, 

демонстрирующую их участие в проекте. По 

итогам защиты I место заняла команда «Мо-

рячки» (школа № 470), II место разделили 

между собой команды «Аврора» (школа № 128) 

и «Морские звезды» (школа № 162), III место до-

сталось команде «Чудища морские» (школа 

№ 138). Поздравляем наших ребят с успешным 

участием в проекте!

Толерантность

Защита от ЧСОбращение к депутату

Достижения

КАК ДЕЙСТВОВАТЬ В ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ 
СИТУАЦИЯХ, ЖИТЕЛЯМ РАССКАЗАЛИ 
СОТРУДНИКИ «КРАСНОГО КРЕСТА»

Калининское местное отделение Санкт-Петербургского 

регионального отделения Общероссийской общественной 

организации «Российский Красный Крест» провело для жи-

телей Финляндского округа семинар на тему «Действия насе-

ления в чрезвычайных ситуациях».

В начале встречи, которая состоялась в центре «Досуг» 

18 ноября, ведущий семинара, в добрых традициях «Кра-

сного Креста», угостил всех участников чаем, кофе и ваф-

лями. Согревшись после морозной улицы, аудитория не 

только внимательно слушала, но и обсуждала излагаемый 

материал, а некоторые посетители записывали наиболее 

важные моменты в блокнот.

На семинаре было рассказано, как вести себя во время 

землетрясения и наводнения, что должно входить в аварий-

ный комплект, как обезопасить себя и окружающих от травм 

и повреждений. Был рассмотрен ряд других вопросов, свя-

занных с действиями населения в чрезвычайных ситуациях.

Мероприятие было организовано Муниципальным сове-

том и Местной администрацией Финляндского округа в рам-

ках целевой муниципальной программы по защите населе-

ния и территории муниципального образования от чрезвы-

чайных ситуаций, гражданской обороне.

Георгий АЛЕКСАНДРОВ

ФЕСТИВАЛЬ НАЦИОНАЛЬНЫХ КУЛЬТУР В БИБЛИОТЕКАХ
В ноябре в библиотеках ЦБС Калинин-

ского района прошел Фестиваль нацио-

нальных культур, во время которого ка-

ждая из библиотек Централизованной 

библиотечной системы представляла 

выбранную национальную культуру.

5 ноября в библиотеке-филиале 

№ 2 прошел День национальности коми. 

Очень необычной и интересной оказалась 

первая встреча дня – с петербургским теа-

тральным критиком, журналистом и драма-

тургом Асей Волошиной, автором пьесы 

«Холодное лето». Её рассказ о поездке 

в Коми-Пермяцкий округ для сбора матери-

ала для пьесы, о репетициях и создании 

спектакля вызвал очень большой интерес у 

слушателей. Увлекло всех и яркое выступле-

ние Ксении Таскаевой – в красочной нацио-

нальной одежде, с играми и песнями. Хо-

чется заметить, что основными зрителями 

этого выступления были молодые люди, 

учащиеся колледжа – согласитесь, не самая 

простая аудитория. После яркого фольклор-

ного выступления библиотека предложила 

своим гостям встречу «Я – коми-петербур-

жец» с председателем Санкт-Петербург-

ского коми-землячества «Неватас» (ударе-

ние следует ставить на первый слог), заведу-

ющим отделом Музея антропологии и этног-

рафии имени Петра Великого (Кунсткамера) 

РАН, кандидатом исторических наук Алек-

сандром Терюковым. Глава коми-земляче-

ства рассказал слушателям о своих знамени-

тых земляках, живших в разное время в на-

шем городе, показал видеоматериалы о пе-

тербургских адресах, связанных с предста-

вителями коми, коснулся и сегодняшней 

жизни землячества.

6 ноября в библиотеке-филиале 

№ 1 прошел день, посвященный татар-

ской национальной культуре. Сотруд-

ники библиотеки провели в СПб ГБУ КЦСОН 

«Социально-реабилитационное отделение 

граждан пожилого возраста» литературную 

встречу «Культура и национальные тради-

ции татар», рассказали о религиозных празд-

никах татар, свадебных обрядах, празднич-

ных соревнованиях и обрядах при рожде-

нии ребенка.

17 ноября в библиотеке-филиале 

№ 8 зазвучали белорусские песни и 

пахло самыми настоящими драниками! 

День белорусской национальной культуры 

начался инсценировкой белорусских на-

родных сказок в исполнении воспитанни-

ков детских садов. Дети, одетые в яркие бе-

лорусские костюмы с бело-красным орна-

ментом, знали о Беларуси больше, чем иные 

взрослые: они пели песню на белорусском 

языке, танцевали народные танцы и играли 

в белорусские игры. Вечерняя программа 

этого дня была посвящена лекции «Бело-

русы в Петербурге», которую провела кура-

тор Библиотеки национальных литератур 

МЦБС им. М.Ю. Лермонтова Г.И. Бутурович. 

День Белоруссии закончился дегустацией 

драников и березового сока.

18 ноября в библиотеке-филиале 

№ 3 прошел день греческой националь-

ной культуры. Чтобы понять культуру на-

рода, нужно познакомиться с его языком. 

Филолог и преподаватель новогреческого 

языка Михаил Бородкин провел интерак-

тивную встречу «Как это будет по-грече-

ски?», на которой школьники и читатели би-

блиотеки узнали об истории современного 

письменного, разговорного и официаль-

ного языка независимых Греции и Кипра и 

даже смогли в конце лекции прочесть не-

сколько слов на греческом! Информатив-

ной была встреча с представителями 

Санкт-Петербургского общества греков 

«ПЕТРОПОЛИС» и греческой турфирмы 

«Музенидис Тревел». Продемонстрировав 

большое знание темы, они рассказали о 

греческих праздниках – религиозных и 

светских. Читатели и гости библиотеки по-

знакомились с выставкой книг, предостав-

ленных Санкт-Петербургским обществом 

греков «ПЕТРОПОЛИС», посмотрели доку-

ментальный фильм российского режис-

сера греческого происхождения Христо-

фора Триандафилова «Наследие Одиссея 

Димитриади», посвященного всемирно из-

вестному советскому, грузинскому, россий-

скому и греческому дирижеру, народному 

артисту СССР.

21 ноября в библиотеке-филиале 

№ 10 прошел день, посвященный ар-

мянской национальной культуре. И ма-

ленькие читатели библиотеки, и их роди-

тели, и педагоги, и представители армян-

ской диаспоры Санкт-Петербурга – все по-

лучили огромное удовольствие от обще-

ния в этот день. С самого утра в библиотеке 

звучали стихи на армянском языке, перед 

зрителями сменялись кадры красивейших 

мест Армении, велись беседы о националь-

ной кухне, музыке, танце. В 13 часов нача-

лось самое красивое действо: концерт 

«Возвращение к истокам» в исполнении 

трио музыкантов – Сюзанны Аракелян (во-

кал), Артура Пашьяна (дудук), Гайка Нерсе-

сяна (дудук и барабан) и певицы Риммы Ка-

зарян. Настоящим подарком читателям би-

блиотеки стала творческая встреча с лите-

ратором, кандидатом филологических 

наук, доцентом кафедры литературы РГПУ 

им. Герцена Л.В. Оганезовой. Лоретта Ваге-

евна – автор многих книг о самых извест-

ных деятелях культуры – армянах.

Завершился этот день представлением 

национальной кухни Армении с дегуста-

цией. Гостями армянского застолья стали 

второклассники, и они с большим интере-

сом узнали о том, что армянский сыр чанах 

очень солон, но гата и пахлава на редкость 

сладки. В этом ребята смогли убедиться, по-

пробовав армянские угощения. Здесь был и 

виноград, и сыр чанах, и толма, и суп из ма-

цуна – спас, и горячее блюдо с пшеницей и 

курицей – ариса, и домашний армянский 

торт с гранатом.

Фестиваль национальных культур в би-

блиотеках ЦБС Калининского района завер-

шится 28 ноября в Концертном зале «У Фин-

ляндского вокзала», где выступят предста-

вители разных национальных культур, в том 

числе – народа Коми и Армении.

Надежда Каменева,

методист СПб ГБУК «ЦБС 

Калининского района»
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Уроки ЖКХ Объявления

15 ноября Россия отмечает 

Всероссийский день призыв-

ника. О том, почему необхо-

димо служить в армии, о во-

енно-патриотическом воспита-

нии молодежи рассказывает Се-

кретарь Санкт-Петербургского 

регионального отделения пар-

тии «Единая Россия», Председа-

тель Законодательного собра-

ния Санкт-Петербурга Вячеслав 

МАКАРОВ.

– Вячеслав Серафимович, 

российская армия формируется 

по смешанному принципу: часть 

военнослужащих набирается 

по контракту, часть – по при-

зыву, то есть так называемая 

срочная служба. Насколько эф-

фективен такой принцип фор-

мирования?

– Принцип формирования во-

оруженных сил определяется це-

лым рядом социально-экономиче-

ских и политических причин. 

К примеру, армии Китая, Италии, 

Германии формируются по сме-

шанной системе. В то же время 

есть целый ряд государств, в кото-

рых армия комплектуется по при-

зыву, и на уровне боеспособности 

это никак не сказывается. Полный 

же переход на контрактный прин-

цип комплектования приводит 

к отсутствию обученного боеспо-

собного резерва. Яркий пример – 

ни одна из задач, поставленных пе-

ред армией США после перехода 

ее на контрактную систему, полно-

стью выполнена не была.

Смешанный принцип комплек-

тования позволяет Вооруженным 

силам России иметь контингент 

профессиональных военных, пос-

тоянно находящихся в боевой го-

товности.

– Сильно ли изменилась 

служба в армии по сравнению 

с началом 1990-х годов?

– Срок службы по призыву те-

перь составляет один год.  Н о в о -

бранцы из Санкт-Петербурга 

в этом году отправятся служить 

в войска Северо-Западного воен-

ного округа, то есть фактически 

рядом с домом. Это значит, что 

родные и близкие смогут чаще 

с ними видеться. В воинских частях 

создаются все условия для ком-

фортного прохождения службы. 

В этом отношении наша армия от-

вечает современным общемиро-

вым стандартам.

Последние изменения в рос-

сийском законодательстве, касаю-

щиеся контрактной службы, фак-

тически приравняли наши воору-

женные силы по социальным, пра-

вовым аспектам к армиям ведущих 

зарубежных стран. Наши военно-

служащие обладают большим на-

бором социальных гарантий, уро-

вень дохода контрактников сопо-

ставим с доходами их коллег из ар-

мий других стран.

– Как вы считаете, что дает 

молодым людям служба в воо-

руженных силах?

– Армия – это школа жизни, не-

обходимая для становления муж-

чины, возможность проверить 

себя на прочность, посмотреть, 

чего ты стоишь и насколько спосо-

бен выполнять самостоятельно те 

требования, которые тебе предъ-

являют.

Здесь молодой человек зака-

ляет свой характер и волю, при-

обретает друзей-сослуживцев. 

А армейская дружба, как известно, 

– одна из самых крепких.

– Одним из основных аргу-

ментов для перехода на конт-

рактную армию являлось нали-

чие неуставных отношений 

в Вооруженных силах. Мол, 

в контрактной армии это исклю-

чено. А как, по-вашему, сейчас 

обстоят дела с воинской дисци-

плиной в нашей армии?

– Как показывает практика, 

контрактная армия не является па-

нацеей от неуставных взаимоотно-

шений. Возраст, образование, вос-

питание, семейное положение, 

срок службы по контракту, опыт и 

мастерство также у всех разные, а 

соответственно и социальный ста-

тус в воинском коллективе также 

различный. Там, где правильно по-

строена боевая подготовка и вос-

питательная работа, лидерство на-

ходит свое выражение в воинском 

шефстве над менее подготовлен-

ными, в наставничестве. Искоре-

нение неуставных взаимоотноше-

ний, возможно, прежде всего, 

в условиях крепкой воинской дис-

циплины и постоянной занятости 

военнослужащих боевой подго-

товкой.

За последние два года в воору-

женных силах проведен целый ряд 

масштабных учений, которые пока-

зали, что армия постоянно поддер-

живает необходимый уровень бое-

готовности. Наряду с последними 

событиями геополитического мас-

штаба, в которых российская армия 

сыграла немаловажную роль, эти 

учения повлияли и на отношение 

россиян к военной службе, возро-

сло доверие к вооруженным силам 

у призывников. В прошлом году 

программа призыва была выпол-

нена полностью. Резко сократилось 

количество уклонистов.

– Каково ваше отношение 

к так называемым «уклони-

стам»?

– Прежде всего, это люди, кото-

рые нарушают закон. Они боятся 

идти в армию в силу своей неподго-

товленности, как физической, так и 

морально-нравственной. И вторая 

является преобладающей. Это 

наша недоработка. Наша – я имею 

в виду, и семью, и школу, и обще-

ство в целом. Хотя сказать, что ни-

чего не делается, нельзя.

В Санкт-Петербурге во всех рай-

онах и в первую очередь органами 

местного самоуправления реали-

зуется программа военно-патрио-

тического воспитания молодежи. 

В нашем городе много ветеран-

ских и общественных организа-

ций, военно-патриотических клу-

бов, которые работают с молодым 

поколением. В том числе и партия 

«Единая Россия» реализует целый 

ряд проектов, посвященных па-

триотическому воспитанию.

Нередко причиной уклонения 

от воинского долга является физи-

ческая неподготовленность, а она 

обусловлена слабым здоровьем 

молодого поколения. Поэтому 

в этом году во всех учебных заве-

дениях возобновлена сдача ком-

плекса норм ГТО.

Сегодня на фоне неспокойной 

международной обстановки осо-

бенно важно разъяснять моло-

дому поколению необходимость 

выполнения воинского долга, за-

щиты Родины.

– Вячеслав Серафимович, вы 

полковник запаса, отслужив-

ший в вооруженных силах 

30 лет. Какое напутственное 

слово вы бы хотели сказать при-

зывникам?

– Прежде всего, я поздравляю 

всех новобранцев со знаменатель-

ным событием в их жизни – всту-

плением в славные ряды Воору-

женных сил России. Желаю всем 

призывникам ответственно вы-

полнять задачи, которые ставит 

перед ними командование, с че-

стью преодолевать все трудности, 

крепкого здоровья, удачи и успе-

хов в службе.

Беседовал 

Антон ТВОРОНОВИЧ

ВЯЧЕСЛАВ МАКАРОВ: ВЯЧЕСЛАВ МАКАРОВ: 
«АРМЕЙСКАЯ ДРУЖБА – ОДНА ИЗ САМЫХ КРЕПКИХ»«АРМЕЙСКАЯ ДРУЖБА – ОДНА ИЗ САМЫХ КРЕПКИХ»

Город

АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ 
ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ ПО ВОПРОСАМ 

ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ЗЕМЕЛЬНОГО НАДЗОРА

В Управлении Росреестра по Санкт-

Петербургу прошла горячая телефонная 

линия по вопросам государственного зе-

мельного надзора. На вопросы горожан 

отвечали специалисты Отдела государ-

ственного земельного надзора, земле-

устройства и мониторинга земель Управ-

ления. Приводим некоторые ответы.

– Под окнами моего дома автовла-

дельцами соседнего многоквартирного 

жилого дома самовольно установлены 

два металлических гаража. Гаражи, по 

сведениям РГИС, установлены на землях 

государственной собственности. Какие 

меры нам принять?

– Если вы располагаете информацией о 

владельцах указанных гаражей (фамилия, 

имя, отчество, адрес места жительства), то 

вам целесообразно обратиться в Управле-

ние Росреестра по Санкт-Петербургу с заяв-

лением о проведении проверок соблюде-

ния земельного законодательства в отно-

шении указанных лиц.

В случае отсутствия у вас такой информа-

ции целесообразно обратиться в районное 

Управление (отдел) МВД РФ, так как органы 

правопорядка (полиция) уполномочены 

проводить проверки, составлять протоколы 

об административных правонарушениях, 

в том числе по нарушениям земельного за-

конодательства.

– В одном из жилых многоквартир-

ных домов по нашей улице в квартире 

функционирует продуктовый магазин. 

Владельцы (хозяева) магазина сделали 

в него отдельный вход и огородили 

часть придомовой территории общего 

пользования. Является ли это наруше-

нием?

В соответствии с пунктом 4 части 1 статьи 

36 Жилищного кодекса Российской Федера-

ции (право собственности на общее имуще-

ство собственников помещений в много-

квартирном доме), решение о выделении 

части земельного участка общего пользова-

ния может принять общее собрание собст-

венников жилья (если иное не предусмо-

трено Уставом).

Если такое решение общим собранием не 

принималось, в данных действиях имеются 

признаки административного правонару-

шения, предусмотренного статьёй 7.1 Ко-

декса Российской Федерации об админи-

стративных правонарушениях.

– По телевидению слышали, что 

скоро будут повышены штрафные санк-

ции за нарушение земельного законода-

тельства…

– Действующий размер штрафов в сфере 

земельных отношений долгое время не ме-

нялся (в зависимости от состава до 11 лет). 

Это привело к тому, что в настоящее время 

он несопоставим с негативными последст-

виями нарушений, экономическими поте-

рями. В настоящее время Государственной 

Думой Федерального Собрания РФ подго-

товлен проект Федерального закона 

№ 510495–6 «О внесении изменений в Ко-

декс РФ об административных правонару-

шениях», предусматривающий совершенст-

вование состава нарушений земельного за-

конодательства, а также новый подход к на-

значению размера административного 

штрафа. Это позволит дифференцировать 

штрафы в зависимости от площади наруше-

ния и вида использования земельного 

участка, экономических потерь, возникаю-

щих от незаконного использования объек-

тов земельных отношений.

Екатерина КОСТРИКОВА

С НОЯБРЯ ПЛАТИМ 
ЗА КАПРЕМОНТ

С 1 января 

2014 года вступил 

в действие закон 

Санк т- Петербурга 

«О капитальном ре-

монте общего иму-

щества в многоквартирных домах Санкт-Пе-

тербурга» от 11.12.2013 № 690–120, который 

возлагает на собственников помещений 

многоквартирных домов обязанность по 

выплате ежемесячных взносов на капиталь-

ный ремонт общего имущества в много-

квартирном доме.

Распоряжением губернатора Санкт-Пе-

тербурга утвержден тариф для населе-

ния за капитальный ремонт на 2014 год 

в размере 2 рубля за 1 кв. метр общей 

площади квартиры. Обязанность по уплате 

взносов за капремонт наступает с ноября 

текущего года.

По данным сектора технического надзора 

ООО «ЖКС № 3 Калининского района»

Отдел вневедомственной охраны 
по Калининскому району г. СПб – 
филиал ФГКУ УВО ГУ МВД России 

по г. СПб и ЛО
ул. Хлопина, д. 5, корп. 2 

(ст. метро «Площадь Мужества»)

ПРИГЛАШАЕМ 
НА СЛУЖБУ В ПОЛИЦИЮ

Мужчин в возрасте до 35 лет, граждан 

РФ, имеющих постоянную регистрацию 

в г. Санкт-Петербурге и в ближайших при-

городах, отслуживших в ВС, имеющих об-

разование не ниже среднего, годных по 

состоянию здоровья. Тел.: 297-53-55, 297-

35-69 (обед с 13.00 до 14.00).

Мы предлагаем условия работы в соот-

ветствии с социальными гарантиями со-

трудника ОВД:

– полный социальный пакет;

– оплачиваемый ежегодный отпуск от 

40 суток; оплачиваемые учебные отпуска;

– бесплатное медицинское обслужи-

вание, страховка, 100%-ный оплачивае-

мый больничный;

– получение высшего юридического 

образования в учебных заведениях си-

стемы МВД России;

– стабильная заработная плата от 

26 000 руб.;

– перспектива служебного роста.

В ТЕХНИКУМ 

ЭНЕРГОМАШИНОСТРОЕНИЯ 

И МЕТАЛЛООБРАБОТКИ 

ТРЕБУЮТСЯ

– токарь, фрезеровщик 5, 6 разряда;

– секретарь приемной комиссии.

Контактный телефон: 544-68-26 

Адрес: ул. Жукова, д. 7, литер А
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19 ноября – День ракетных войск и артиллерии

ШАПКИ ДОЛОЙ ПЕРЕД 
РУССКОЙ АРТИЛЛЕРИЕЙ!
«ОНА ЭТОГО ЗАСЛУЖИЛА»

70 лет назад, 21 октября 1944 года, Указом 

Президиума Верховного Совета СССР был 

установлен День артиллерии Красной ар-

мии. Сегодня его официальный статус: па-

мятная дата истории Отечества День ракет-

ных войск и артиллерии.

Учреждению праздника предшествовала 

дискуссия о целесообразности его установ-

ления и дате проведения. Среди инициато-

ров спора оказался начальник Артиллерий-

ского исторического музея полковник 

Я.Ф. Куске. Он выдвинул идею связать дату 

праздника с датой завершения Сталинград-

ской битвы. Однако на заседании ГКО мне-

ния по этому поводу разделились. Г.А. Ма-

ленков, Л.П. Берия, В.М. Молотов посчитали, 

что вполне достаточно Дня Красной армии – 

единого праздника для всех родов войск. 

Н.А. Вознесенский и А.И. Микоян поддер-

жали оспоренную идею. Точки над i расста-

вил Верховный главнокомандующий 

И.В. Сталин. Он заявил: «Я за то, чтобы у ар-

тиллерии был свой праздник. Она этого за-

служила».

Руководство страны посчитало в ко-

нечном итоге наиболее оптимальным 

предложение члена Военного Совета ар-

тиллерии Красной армии генерала 

И.С. Прочко отмечать праздник артилле-

ристов 19 ноября, приурочив его к годов-

щине начала судьбоносного контрнасту-

пления советских войск под Сталинградом 

в 1942 году. Однако он был учрежден в оз-

наменование заслуг артиллерии в ходе Ве-

ликой Отечественной войны в целом, а не 

в отдельном сражении.

Первое празднование

В Красной армии началась подготовка 

к празднику. В артиллерийские части приез-

жали концертные бригады. На одном из 

фронтов была даже организована выставка 

отечественного и трофейного артиллерий-

ского оружия.

Торжественные заседания, лекции и бе-

седы по случаю Дня артиллерии были про-

ведены накануне праздника по всей стране, 

в первую очередь в центрах артиллерий-

ской промышленности. В столицу приехали 

приглашенные на торжества 1400 воинов-

артиллеристов, в том числе 30 Героев Совет-

ского Союза. Двое из них, братья сержанты 

Я.Е. и Д.Е. Луканины, подбившие в одном бою 

шесть танков, в числе которых оказались че-

тыре «тигра», были приглашены на прием 

к Главному маршалу артиллерии Н.Н. Воро-

нову. В московских ателье фронтовикам 

ударными темпами сшили новую военную 

форму. 18 ноября в Большом театре состоя-

лось торжественное заседание и празднич-

ный концерт с участием лучших артистов 

страны, а 19 ноября 1944 года торжества 

проходили в Центральном доме Советской 

армии. Они включали и праздничный ужин. 

Столы для фронтовиков накрывали лучшие 

кулинары города. Для праздничного засто-

лья кондитеры ресторана «Прага» изгото-

вили огромный торт.

На фронтах День артиллерии, бывало, от-

мечали в промежутках между боями. Так, 

истребительно-противотанковый полк, где 

служил капитан В.С. Пересада, 18 ноября от-

ражал под Чопом (Запад Украины) атаку не-

мецких танков. Обстановка была сложной, 

поэтому для участия в собрании по случаю 

праздника расчеты с переднего края сни-

мали поочередно. В здании школы, где про-

ходило собрание, артиллеристы поклялись 

отомстить за погибших товарищей и свое 

слово сдержали.

В Москве вечером 19 ноября прозвучали 

двадцать залпов «артиллерийской музыки» 

из 224 орудий. В этот же день наряду с празд-

ничным прозвучал и боевой салют – огне-

вой удар артиллерийских дивизий и корпу-

сов прорыва РВГК, войсковой артиллерии – 

по вражеской обороне на всем протяжении 

советско-германского фронта от Балтики до 

Черного моря!

Салют был произведен и в столицах союз-

ных республик, Ленинграде, ряде других го-

родов, где находились ведущие заводы нар-

коматов вооружения и боеприпасов.

Красная Звезда. 

20 ноября 1944 г.

Ленинград. «У ленинградцев своя осо-

бая любовь к советской артиллерии. Каж-

дый житель города знает, сколь велика 

заслуга артиллеристов в разгроме нем-

цев под Ленинградом. Артиллерия была 

той решающей силой, которая помогла 

Красной армии остановить врага у стен 

Ленинграда. Празднование Дня артилле-

рии в городе началось накануне. Белока-

менный зал Филармонии выглядел осо-

бенно празднично. Сюда на торжествен-

ное заседание Ленсовета пришли люди, 

которые своей самоотверженной рабо-

той на фронте и в самом городе создали 

славу советской артиллерии. С утра 

19 ноября улицы города были запружены 

трудящимися. Они шли посмотреть эк-

спонаты славы русской артиллерии. 

В Историческом музее артиллерии на вы-

ставке обороны Ленинграда посетители 

знакомились с историей развития ар-

тиллерии. Рабочие заводов послали свои 

делегации в артиллерийские части.<...> 

Вечером десятки тысяч ленинградцев со-

шлись на Дворцовой площади, на набе-

режной Невы, на Марсовом поле, чтобы 

наблюдать салют в честь доблестных 

артиллеристов».

Героев – к награде

С 19 ноября в прессе в течение несколь-

ких дней были опубликованы имена сотен 

артиллеристов, ученых, конструкторов, ин-

женеров, рабочих, удостоенных высоких на-

град за создание артиллерийского воору-

жения и его мастерское боевое примене-

ние, подготовку кадров для рода войск и 

развитие артиллерийской науки.

Среди награжденных высшей наградой 

СССР – Орденом Ленина – были крупные 

специалисты артиллерии, участники Пер-

вой мировой войны генералы М.М. Барсуков 

и Д.Д. Кузьмин-Караваев. Ряд советских вое-

начальников был награжден орденами, но-

сящими имена полководцев русской армии 

А.В. Суворова и М.И. Кутузова.

Звездный час

Великая война 1914–1918 гг. стала «звезд-

ным часом» артиллерии, что доказали бои 

на Восточном фронте. Один из видных ар-

тиллеристов того времени, командирован-

ный в 1914 году в Галицию, писал в отчете: 

«Противник отдавал должное нашей артил-

лерии, называя ее волшебной, судом бо-

жьим, он боялся ее смертельно. Наша пе-

хота боготворила свою артиллерию, назы-

вая ее своей спасительницей». Или, напри-

мер, после Восточно-Прусской кампании 

в одной из немецких газет появилась статья 

под заголовком: «Шапки долой перед рус-

ской артиллерией». В журнале «Stuttgarten 

Neues Tageblatt» в 1915 году подчеркива-

лось: «Надо признать, что в последних боях 

русские обнаружили неожиданную мощь 

<…> огонь русской артиллерии оказался 

столь интенсивным, что создалось впечат-

ление, будто перед нами одна митральеза 

(картечь, пулемет – прим. ред.), без пере-

дышки извергающая бесчисленные сна-

ряды… Во многих местах победа решалась 

неприятельской артиллерией».

Когда читаешь подобные документы исто-

рии, нередко посещает мысль, что наша исто-

рическая память еще в долгу перед подви-

гом военно-научного интеллекта и боевой 

работы, организаторского таланта артилле-

ристов прошлых эпох. Закрыть белые пятна 

истории – значит сделать нечто важное и для 

сохранения культурного кода нашего народа 

и его воинства. Нельзя допустить, чтобы по-

вторилось происшедшее с захоронениями 

воинов Первой мировой войны. В России их 

практически не осталось.

Будем помнить

В Михайловской военной артиллерий-

ской академии в последние десятилетия не-

мало сделано, чтобы разыскать и поставить 

на учет захоронения ее замечательных вы-

пускников и педагогов времен Российской 

империи. Эта деятельность высоко отме-

чена Администрацией Санкт-Петербурга. 

Волнующим для всех нас событием явилось 

открытие 14 августа 2014 года на Николь-

ском кладбище Александро-Невской лавры 

гранитного памятника на могиле выпуск-

ника академии генерала от артиллерии 

В.И. Гиппиуса, скончавшегося в 1918 году. 

Последним в его жизни особо важным для 

России делом по праву считают вклад в от-

крытие в 1916 году Ковровского пулемет-

ного завода (ныне – оборонный завод им. 

Дегтярева).

Кадры решают всё

Обращаясь к прошлому, традициям, за-

ложенным нашими предшественниками, мы 

смотрим в будущее. Военнослужащим рода 

войск предстоит решить немало сложных 

задач, реализуя концепцию придания ар-

мии нового облика. Ракетные войска и ар-

тиллерия сухопутных войск в запас не ухо-

дит. В современном бою на РВиА возлага-

ется до 70% огневых задач в оперативно-

тактической глубине.

Ключевым условием подтверждения 

этих расчетов военных теоретиков и опыта 

военных конфликтов недавнего прошлого 

является высокий уровень подготовки спе-

циалистов рода войск. Михайловская воен-

ная артиллерийская академия является 

единственным высшим военно-учебным за-

ведением РВиА, осуществляющим подго-

товку кадров высшей квалификации. За по-

следние годы в МВАА заметно окрепла 

учебно-материальная база. Она обретает 

новое качество, определяемое возможно-

стями информационных технологий. Вы-

пускники академии хорошо зарекомендо-

вали себя в войсках, в том числе в условиях 

боевых действий.

Кадровые перспективы РВиА сущест-

венно определяются переподготовкой во-

еннослужащих запаса в ходе учебных сбо-

ров. Они вновь становятся нормой. Приятно 

отметить, что военнослужащие запаса, при-

званные на сборы, добросовестно осваи-

вают их программы.

Анализ ситуации в РВиА показывает, что 

род войск благодаря устоявшимся тради-

циям духа и профессионализма «бога 

войны» способен решать возложенные на 

него задачи на уровне лучших мировых 

образцов.

В 70-летие Дня ракетных войск и артил-

лерии поздравляю всех, кто поддерживает 

замечательные боевые традиции РВиА и его 

военнослужащих делами и словом, как на 

военной службе, так и находясь в запасе. 

Роду войск очень нужна поддержка народа 

России, а нам, «михайловцам», – особенно 

тех, с кем мы так часто соприкасаемся в по-

вседневной жизни, дислоцируясь на терри-

тории Финляндского округа. Мои наилуч-

шие пожелания патриотам рода войск, а, 

значит, и нашей великой Родины. С праздни-

ком Дня ракетных войск и артиллерии!

Начальник Михайловской 

военной артиллерийской

академии генерал-майор 

С.А. БАКАНЕЕВ
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Будьте здоровы!

Спорт, здоровье, успех!

Под таким девизом в спортивном зале 

школы № 139 прошли соревнования семей-

ных команд из восьми дошкольных образо-

вательных учреждений, входящих в состав 

Финляндского округа. Капитаны команд, а 

ими были воспитанники детских садов № 12, 

18, 20, 27, 30, 41, 42 и 79, проявили по-насто-

ящему спортивный характер. Ведь им вме-

сте со своими папами и мамами предстояло 

пробежать «змейку», на бегу пролезать 

в гимнастические обручи, переносить мячи 

без использования рук, собирать мамам 

осенние букеты и построить дом из кубиков. 

А еще каждая команда придумала название 

и девиз, подготовила форму и красочную 

эмблему. Зрители активно поддерживали 

соревнующиеся команды и громко аплоди-

ровали победителям каждого забега.

Но вот подведены итоги соревнований. 

Третье место по результатам всех пяти эта-

пов завоевала команда «Энергия», капитан 

Саша Покровская из д/с № 20. Второй стала 

дружная команда Чистяковых во главе с По-

линой из детского сада № 12.

А победу одержали «Соседи-медведи» из 

детского сада № 41. (капитан Ульяна Рома-

нюк). Теперь этой команде предстоит побо-

роться за призовое место в районном этапе 

семейного многоборья, соревнуясь с ко-

мандами – победителями из других муници-

пальных округов.

Победителям и призерам вручены ме-

дали, грамоты от Муниципального совета 

Финляндского округа и памятные подарки. 

Без наград не остались и другие участники 

соревнований. От Муниципального совета 

подарки и грамоты также вручены капита-

нам команд «Пираты», «Пингвины», «Моло-

дежь», «Непоседы» и «Морячки».

Слова благодарности прозвучали в адрес 

организаторов соревнований – инструкто-

ров физического воспитания Ю.Ж. Кузь-

миной (д/с № 27), Н.Ю. Колосовой (д/с № 12), 

Л.А. Савиных (д/с № 42), О.Н. Ефремовой (д/с 

№ 41), С.Н. Москальчук (д/с № 18), а также 

учителей физической культуры школы 

№ 139.

Александр АФАНАСЬЕВ

ДЕЛО – ТАБАК
В третий четверг ноября ежегодно от-

мечается Международный день отказа от 

курения. Цель данного мероприятия – 

способствовать снижению распростра-

ненности табачной зависимости, вовле-

чение в борьбу против курения всех 

слоев населения и врачей всех специаль-

ностей.

Курение – одна из основных причин 

тяжелых хронических неинфекционных 

заболеваний, приводящих к преждевре-

менной нетрудоспособности и смерти.

Российская Федерация занимает одно 

из первых мест в мире по числу куря-

щих – 40% (47 млн), что практически 

в 2 раза выше, чем в развитых странах. Ку-

рят в России 61% мужчин, 22% женщин, 

в возрасте от 19 до 24 лет курят 62% юно-

шей и 38% девушек. Больше всего ку-

рильщиков в Москве и Петербурге – 43%. 

Самыми курящими являются россияне 

моложе 34 лет (48%).

Около 80% населения подвергается 

пассивному курению, так как куриль-

щики не чувствуют себя ответственными 

за здоровье окружающих людей, в том 

числе беременных и детей. В РФ от болез-

ней, связанных с табакокурением, еже-

годно умирают около 500 тыс. россиян.

Распрощаться с сигаретой хоть и не 

очень просто, но можно – было бы же-

лание.

Желающие бросить курить могут об-

ращаться в школы и кабинеты помощи 

отказа от курения при поликлиниках го-

рода, в консультативный телефонный 

центр помощи в отказе от потребления 

табака: 8-800-200-0-200.

Жители Финляндского округа для этой 

цели также могут прийти в кабинет по от-

казу от курения по адресу: Пискаревский 

пр., д. 12, 3 этаж.

За 2013 год из 68 обратившихся сюда 

за помощью бросили курить 20 человек, 

45 – снизили интенсивность курения. За 

9 месяцев текущего года первично 

прошли консультирование 47 человек, 

бросили курить – 14, 22 человека снизили 

интенсивность. Телефон для справок: 

225-14-40.

Директор Городского центра

медицинской профилактики 

А.И. Фролова

ПАПА, МАМА, Я – СПОРТИВНАЯ СЕМЬЯ

ЯРОСЛАВ КЕРОД: «ДЗЮДО – ЕСТЬ ВИД НА ГРАНИ ИСКУССТВА И СПОРТА»

13 ноября исполнилось 80 лет 

Ярославу Михайловичу Кероду – 

заслуженному тренеру СССР, ма-

стеру спорта международного 

класса, обладателю 7-го дана по 

дзюдо, чемпиону Советского Со-

юза.

Его тренерский стаж равен 

48 годам, из которых 18 лет Яро-

слав Михайлович был старшим 

тренером сборной команды Со-

ветского Союза и России. Он воспи-

тал трёх чемпионов мира 

по  дзюдо. Сегодня он востребован 

в петербургском дзюдо и продол-

жает заниматься «огранкой» ма-

стерства воспитанников «Клуба 

дзюдо Турбостроитель», сборной 

города и России.

Заслуженный тренер СССР Ярос-

лав Михайлович Керод так считает, 

и он не просто любит пофилософст-

вовать на тему дзюдо, он пытается 

довести до нынешних молодых 

коллег свою точку зрения на этот 

предмет. Он имеет на то право – 

с 1962 года, когда официально было 

признано в нашей стране дзюдо, он 

долгие годы с небольшим переры-

вом работал в национальной сбор-

ной. Из его многочисленных успеш-

ных воспитанников самый титуло-

ванный Александр Михайлин – се-

ребряный призёр Олимпийских 

игр в Лондоне, неоднократный 

чемпион мира, а также чемпионы 

мира Юрий Соколов и Сергей Косо-

ротов. Если бы в спорт не вмеша-

лась политика, то и они вышли бы 

на олимпийское татами. Сергей Ко-

соротов был на пике спортивной 

формы перед Олимпийскими иг-

рами, когда пошёл «развал» 

СССР. Тогда руководство приняло 

политическое решение: вместо 

россиянина олимпийскую путёвку 

отдали в республику – грузинскому 

дзюдоисту. Воспитанник спортив-

ной школы Соснового Бора Юрий 

Соколов, которого привёл к вер-

шине мирового пьедестала Ярос-

лав Михайлович, не попал на Олим-

пийские игры в Лос-Анджелесе 

тоже по причине, не зависевшей 

лично от него, хотя в ту пору был го-

тов поспорить за олимпийский ти-

тул…

– Я «продукт» старого вре-

мени,  – с иронией говорит Яро-

слав Михайлович. – Для меня 

всегда было главным, чтобы петер-

буржцы выигрывали.

Сдав свои тренерские полномо-

чия в сборной страны, Ярослав Ке-

род не ушёл на заслуженный от-

дых. Теперь он работает с петер-

бургской сборной. Его опыт просто 

незаменим в сложившихся реа-

лиях сегодняшней спортивной 

жизни. Рядом с молодёжью он не 

ощущает свои восемь десятков.

…В 1949 году во Львове он при-

шёл в секцию борьбы, где рядом 

тренировались люди, вернувши-

еся с фронта, и мальчишки. Ника-

кой градации по возрасту тогда не 

было, юноши состязались наравне 

с мужчинами. В 20 лет Ярослав Ке-

род выиграл чемпионат Украины 

по самбо, потом отслужил сроч-

ную и в 1959 году приехал в Ленин-

град поступать в школу тренеров. 

В 1963 году Ярослав Керод стал 

чемпионом страны и ещё дважды 

поднимался на пьедестал на чем-

пионате Союза. 17 лет Ярослав Ми-

хайлович отработал в ВИФКе пре-

подавателем, а когда ушёл в запас 

со службы, стал тренером в СКА.

О настоящем российского 

дзюдо его мысли не самые радуж-

ные. Проблем много, а хотелось бы 

тратить драгоценное время ис-

ключительно на повышение ма-

стерства подопечных. Те, кто 

когда-либо тренировался под ру-

ководством Ярослава Михайло-

вича, говорят, что лучше него 

никто не мог обучить захватам. Ке-

род всегда делал это блестяще.

– Мы можем выступать 

лучше,  – считает заслуженный 

тренер. – Надо только организо-

ваться и работать. Нужна добрая 

воля и профессиональные тре-

неры, чтобы дзюдо развивалось. 

Одарённые ребята есть…

…Ничто человеческое тре-

неру не чуждо. После утомитель-

ного сбора, когда «посажены» го-

лосовые связки, хочется уеди-

ниться подальше от мирской су-

еты. Ярославу Михайловичу Ке-

роду есть где отдохнуть от тре-

нерских забот. Всего за несколько 

дней можно подлечиться и вос-

становиться, на время забыв о 

работе. На Псковщине в лесной 

глуши есть маленький уютный ху-

тор, где выросли дети и внуки, где 

продлило свои годы старшее по-

коление семьи. Здесь всё ещё во-

дятся лесные звери, хотя мед-

веди ушли после того, как засту-

чали топоры лесорубов, а колхоз-

ники перестали засевать поля, 

покрытые сегодня бурьяном. 

Редко встречается дикий кабан, 

но ещё можно охотиться на уток 

и гусей. А ещё неподалёку есть 

«собственное» болото с отбор-

ной клюквой и выкопанный соб-

ственноручно пруд, где водятся 

караси…

Галина СЕНЬКОВА

РЕЗУЛЬТАТЫ МУНИЦИПАЛЬНЫХ СОРЕВНОВАНИЙ
Дартс 

(28 октября, спортивный зал лицея № 126, ул. Замшина, д. 14)

№ ОУ

Количество 
набранных очков Общий 

итог
Команд-

ный зачет
девушки юноши

28 155 177 332 I

139 144 117 261 II

186 134 98 232 III

146 102 119 221 IV

138 89 108 197 V

126 68 122 190 VI

Личный зачет (девушки)

Место № ОУ Имя, фамилия
Количество 
набранных 

очков

1 28 Аля Зинкевич 87

2 139 Татьяна 
Савельева 

75

3 186 Анастасия 
Родионова 

74

Личный зачет (юноши)

Место № ОУ Имя, фамилия 
Количество 
набранных 

очков

1 28 Олег Горбач 112

2 139 Евгений Мерчи 70 (48)

3 186 Максим 
Милентьев 

70 (1)

Стрельба из пневматической винтовки 
(28 октября, спортивный зал лицея № 126, ул. Замшина, д. 14)

№ ОУ

Количество 
набранных очков Общий 

итог

Команд-
ный 

зачетдевушки юноши

139 95 87 182 I

126 52 106 158 II

146 108 45 153 III

186 75 76 151 IV

138 57 93 150 V

28 47 38 85 VI

Личный зачет (девушки)

Место № ОУ Имя, фамилия
Количество 
набранных 

очков

1 146 Марина 
Лесничук 

46

2 186 Роза Думан 42

3 139 Елизавета 
Шмелёва 

39

Личный зачет (юноши)

Место № ОУ Имя, фамилия
Количество 
набранных 

очков

1 126 Фёдор 
Имшенецкий

44

2 139 Максим Тен 42

3 138 Никита Мехдиев 39

Шахматы
(29–30 октября, здание Муниципального совета Финляндского 

округа, пр. Металлистов, 93 «А»)

Личный зачет (девушки)

1 место – Большакова Анжелика 
(139 школа)

2 место – Железнякова Арина 
(186 школа)

3 место – Гальчина Лидия (146 школа)

Личный зачет (юноши)

1 место – Шаров Алексей (139 школа)
2 место – Булсоев Александр (28 школа-

интернат)
3 место – Рыжков Илья (146 школа)

Павел ЯНЧЕНКО



7№ 19 ноябрь 2014 г.

Наши 100-летние юбиляры:

Русакова Анна Ивановна

Наши 95-летние юбиляры:
Котова Антонина Ивановна

Бобров Матвей Павлович

Наши 90-летние юбиляры:
Бережная Лидия Ивановна

Конфарович Сусанна Михайловна

Сберегаева Ирина Сергеевна

Овчинникова Вера Николаевна

Храпова Анастасия Николаевна

Струнина Тамара Михайловна

Нилова Анна Петровна

Ильин Борис Ефремович

Юдашкина Марлен Моисеевна

Талызин Анатолий Иванович

Екимова Антонина Федоровна

Наши 85-летние юбиляры:
Дубнякова Зинаида Алексеевна

Попов Иван Михайлович

Егоров Олег Анатольевич

Смирнова Валентина Сергеевна

Большаков Феодор Лукьянович

Хованская Валентина Филаретовна

Яговдик Мария Яковлевна

Платонова Мария Григорьевна

Киселева Екатерина Трифоновна

Ткаченко Григорий Николаевич

Стефанишина Екатерина Ивановна

Маринин Иван Михайлович

Козоморов Виктор Макарович

Артемьева Екатерина Ивановна

Шишлякова Галина Григорьевна

Вощеникина Ритта Зиновьевна

Баранова Анна Сергеевна

Болдырева Нина Михайловна

Громова Зинаида Михайловна

Кузнецова Сима Иосифовна

Тимофеева Марфа Тимофеевна

Потолова Елена Станиславовна

Корецкая Екатерина Николаевна

Морозова Евстолия Николаевна

Симацкая Неонила Митрофановна

Азаренок Александра Иосифовна

Бойкова Валентина Александровна

Мурашева Зинаида Михайловна

Наши 80-летние юбиляры:
Коган Мария Борисовна

Шурпатова Надежда Константиновна

Терентьева Валентина Ивановна

Иванова Надежда Акимовна

Ковалева Ольга Евдокимовна

Тарасевич Наталья Ивановна

Андреева Тамара Васильевна

Смирнов Михаил Михайлович

Савенкова Анна Михайловна

Михайлова Мария Михайловна

Майорова Екатерина Алексеевна

Селоустьев Владимир Юзефович

Наумкин Михаил Федорович

Семенова Раиса Михайловна

Кочетова Екатерина Федоровна

Тарасова Марина Алексеевна

Балашова Екатерина Федоровна

Новикова Валентина Петровна

Бызова Лилия Григорьевна

Мельникова Вера Андреевна

Белькова Ольга Леонидовна

Шендрик Татьяна Федоровна

Смирнова Маргарита Павловна

Масленникова Лидия Николаевна

Смирнова Валентина Ивановна

Громов Юрий Михайлович

Ермолаева Ирина Львовна

Ураева Асимя Хасяновна

Овченко Нина Павловна

Наши 75-летние юбиляры:
Ушаков Анатолий Александрович

Нестерук Валентина Константиновна

Гаврилин Петр Семенович

Красовская Александра Васильевна

Журавлева Валентина Михайловна

Огурцова Раиса Евстафиевна

Костылева Елена Михайловна

Заикин Александр Владимирович

Иванова Лидия Петровна

Белкина Антонина Александровна

Козлова Татьяна Георгиевна

Лифляндчик Борис Израилевич

Андреева Раиса Семеновна

Трофимова Нонна Александровна

Соколова Галина Дмитриевна

Подшивалова Нина Константиновна

Подолинская Нина Николаевна

Лихачева Нина Петровна

Зернов Владимир Алексеевич

Егорова Анна Ивановна

Прохоренко Игорь Павлович

Воронов Юрий Дмитриевич

Сигаев Геннадий Алексеевич

Белявцева Лариса Александровна

Телова Галина Георгиевна

Метелкина Ольга Михайловна

Сереброва Зоя Тимофеевна

Четверикова Алевтина Аркадьевна

Евзерова Тамара Ивановна

Белова Галина Ивановна

Кушнерова Зинаида Арсеньевна

Абрамчик Людмила Ивановна

Солун Раиса Александровна

Дудич Михаил Иванович

Хилов Павел Леонидович

Смирнова Светлана Петровна

Тутышкин Андрей Гаврилович

Михайлова Наталия Евгеньевна

Благодырев Владимир Иванович

Бочкарева Нина Евгеньевна

Селехов Владимир Григорьевич

Семенова Людмила Николаевна

Осипова Ирина Матвеевна

Осипова Ина Герцевна

Сапожникова Ирина Сергеевна

Гилемшина Нурья Шаиховна

Гонина Тамара Васильевна

Наши 70-летние юбиляры:
Васильева Татьяна Алексеевна

Румянцев Юрий Константинович

Кожина Вера Митрофановна

Жесанова Валентина Григорьевна

Касаткин Валентин Васильевич

Мовчанюк Евгений Владимирович

Мельниченко Зоя Александровна

Пичугин Анатолий Викторович

Козлова Юлия Ивановна

Лукьянченко Наталия Ивановна

Москвина Римма Александровна

Цыкина Галина Александровна

Солодовникова Маргарита 

Георгиевна

Булгакова Фярида Ханяфиновна

Мясник Галина Васильевна

Шунько Людмила Ивановна

Данилов Анатолий Николаевич

Якимчук Анна Евтихиевна

Александрова Людмила 

Александровна

Марков Алексей Михайлович

Ковалева Софья Лазаревна

Николаева Ирина Сергеевна

Добычина Нина Ивановна

Клевин Валерий Егорович

От души поздравляем наших ноябрьских юбиляров! 
Желаем вам счастья, добра и здоровья!

Юбилей И ДОЛЬШЕ ВЕКА ДЛИТСЯ ЭТОТ СЛАВНЫЙ ПУТЬ…
(к 135-летию техникума энергомашиностроения и металлообработки)

В декабре 1879 года было открыто Реме-

сленное училище императорского Русского 

технического общества. Тогда оно распола-

галось на Безбородкинском проспекте, дом 

26 (ныне Кондратьевский проспект, дом 15). 

Училище стало готовить слесарей, токарей, 

кузнецов для Металлического завода. Об-

учение было платным и достаточно дорогим 

для того времени – 100 рублей в год. 

Не просуществовав и сорока лет, 

в 1916 году училище закры-

лось. После Февральской ре-

волюции 1917 года здесь ор-

ганизовали Техническое 

училище имени Неболь-

сина, а с 1920 года при учи-

лище стал функционировать 

«Политехникум». С 1917-го по 

1922 год эти учебные заведе-

ния выпустили 400 специалистов, 

которые шли работать на Металличе-

ский завод. В 1922 году техшкола Металли-

ческого завода (так ее тогда называли) прев-

ратилась в школу ФЗУ (фабрично-завод-

ского ученичества), которая за 18 лет своего 

существования подготовила более 6000 мо-

лодых токарей, фрезеровщиков, слесарей, 

кузнецов, модельщиков и электромонте-

ров.

1 декабря 1940 года указом Президиума 

Верховного Совета СССР на базе школы ФЗУ 

Металлического завода создано ремеслен-

ное училище металлистов № 3. Количество 

учащихся возросло до 2300 человек. Для ор-

ганизации учебного процесса дополни-

тельно оборудовали пять учебно-производ-

ственных мастерских, появилось два новых 

общежития на 1500 койко-мест. В годы Вели-

кой Отечественной войны учащиеся РУ-3, 

работая в три смены, изготавливали детали 

к пулеметам, артиллерийским орудиям, со-

бирали отдельные узлы для военной тех-

ники.

В 1956 году на базе РУ-3 было организо-

вано техническое училище № 12, а в 1963 – 

ПТУ-43. В это время началась подготовка мо-

лодых рабочих со средним образованием. 

С 1977 года учебное заведение базируется 

на улице Жукова, дом 7.

В 1980 году училищу присвоено имя од-

ного из его выпускников – Героя Советского 

Союза Василия Петрова, работавшего на Ле-

нинградском металлическом заводе и по-

гибшего в годы войны.

С 1994 года начался процесс объедине-

ния трех профессиональных училищ на базе 

ПТУ-43: сначала с ТУ-3, а в 1995 году – 

с  СГПТУ-94. В 2001 году инженерно-педаго-

гический коллектив училища начал разра-

ботку лицейских программ и подготовку вы-

пускников по новым востребованным про-

фессиям на базе основного общего образо-

вания и полной средней школы.

В 2004 году открыто вечернее отделение 

для переподготовки и повышения квалифи-

кации взрослого населения нашего города, 

где за 2,5–6 месяцев на коммерческой ос-

нове можно получить новую профессию или 

повысить квалификацию в отраслях маши-

ностроения и металлообработки.

По мнению специалистов, современное 

оборудование мирового класса позволяет 

возродить былой престиж рабочих профес-

сий, связанных с металлообработкой, а зна-

чит, привлечь молодежь в машинострои-

тельную отрасль, кадровый дефицит в кото-

рой ощущается в последние годы.

ПУ-43 было включено в Центр по подго-

товке специалистов для предприятий энер-

гомашиностроения. В него входили пред-

приятие «Силовые машины», а также Петер-

бургский институт машиностроения (он же 

завод ВТУЗ), где продолжали свое обучение 

многие выпускники училища. Будущие на-

ладчики станков, слесари механосбороч-

ных работ, сварщики, электромонтеры и 

сборщики металлоконструкций проходили 

практику в учебных мастерских училища, а 

после второго курса – в цехах Металличе-

ского завода и холдинговой компании «Ле-

нинец», крупнейших в Европе энергомаши-

ностроительном и радиоэлектронном объ-

единениях.

Встречи с ветеранами войны, труда и си-

стемы профессионального образования 

в канун Дня освобождения Ленинграда от 

фашистской блокады и Дня Победы в стенах 

профессионального училища № 43 давно 

стали традиционными. Кроме того, здесь 

открыта «Блокадная комната», посвящен-

ная самому тяжелому периоду в истории 

нашего города, с подлинными экспонатами 

того времени. По итогам городского смотра 

музеев в 2009 году музейная экспозиция за-

няла почетное II место.

В 2009–2011 годах во всех учебных кор-

пусах училища проведен капитальный ре-

монт. Проделана огромная работа по осна-

щению современным оборудованием ма-

стерских, лабораторий и кабинетов, спор-

тивного и актового залов, библиотеки, была 

построена открытая спортивная пло-

щадка, в перспективе – строитель-

ство собственного бассейна. Се-

годня здесь преподают высококва-

лифицированные инженерно-пе-

дагогические кадры с большим 

опытом работы в системе профес-

сионального образования. Свой 

135-летний юбилей образователь-

ное учреждение отмечает уже в но-

вом качестве – как «Многофункцио-

нальный региональный центр прикладных 

квалификаций “Техникум энергомашино-

строения и металлообработки”».

В настоящее время мы готовим специа-

листов по 6 профессиям:

• наладчик станков и оборудования в ме-

ханообработке;

• станочник (металлообработка);

• мастер по обработке цифровой инфор-

мации;

• токарь;

• слесарь;

• фрезеровщик.

Как отметил директор техникума, канди-

дат педагогических наук Виктор Пшонко: 

«Перед нами стоят очень важные задачи: го-

товить специалистов не только из числа вы-

пускников общеобразовательных школ, но 

и проводить обучение по переподготовке и 

повышению квалификации взрослого насе-

ления нашего города. Сегодня, как никогда, 

городу требуются высококвалифицирован-

ные рабочие кадры, и наш техникум спосо-

бен внести свой вклад в развитие промыш-

ленности Санкт-Петербурга».

Светлана ЧЕРКАШИНА
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Интересные встречи

Адрес: пл. Ленина, д. 1. Транспорт: трамваи, троллейбусы, автобусы, 
метро до Финляндского вокзала 

 1Понедельник

18.00

Глеб Горбовский

Концерт-презентация книги
6+

 3Среда

19.00

«Музыкальная среда». Санкт-Петербургский Губернаторский оркестр 

под  управлением Станислава Горковенко. «Концерт для бандонеона с 

оркестром»

6+

 4Четверг

19.00

Константин Никольский 

«Долгожданный концерт»
6+

 5Пятница

19.00

Фламенко-шоу

«Пикассо: снаружи и внутри»
12+

 6Суббота

12.00

Санкт-Петербургский государственный музыкальный театр для детей и 

взрослых «Карамболь» «Царевна-лягушка»
0+

 6Суббота

19.00

Государственный Русский концертный оркестр Санкт-Петербурга под 

руководством Владимира Попова и квартета «Bravi»
0+

 7Воскресенье

18.00

Поэт, композитор, виртуозный гитарист

Александр Дольский
6+

 9Вторник

19.00

«Я этим городом храним…»

Юбилейный концерт, посвящённый 35-летию творческой деятельности 

композитора Евгения Умарова

6+

10Среда

19.00

«Музыкальная среда». Санкт-Петербургский Губернаторский 

оркестр под  управлением Станислава Горковенко «Мелодии и ритмы 

зарубежной эстрады»

6+

11Четверг

19.00

Нижнекамский государственный татарский драматический театр 

им. Т.А.Миннуллина.  «Обет» (комедия)
16+

12Пятница

19.00

Лауреат всероссийских и международных конкурсов Александр 

Пахмутов. Концерт «Взмахнули крыльями мосты…»
6+

13Суббота

12.00

Музыкальный шоу-спектакль

«Заколдованное сердце»
0+

13Суббота

19.00

Народный артист России Светлана Крючкова

Музыкально-поэтический вечер «Разное счастье нам выпадает…»
16+

14Воскресенье

19.00
Спектакль «Волшебная скрипка Рафтери» 6+

15Понедельник 

19.00
Рок-фестиваль «ДРУГОЙ» 16+

ПЛЕНИТЬ ЗРИТЕЛЯ РАСКРЫТОЙ ТЕМОЙ
Галина Бонда-

рева – член Союза 

художников Рос-

сии, Международ-

ного художест-

венного фонда, 

член-корреспон-

дент Академии 

художеств в би-

блиотеке- фили-

але № 3 Калининского района предста-

вила выставку своих картин. Работы 

художницы, проживающей в нашем 

округе, уже были представлены на суд 

зрителей за рубежом: во Франции, 

Польше, Чехии, Германии и Китае нахо-

дятся в собраниях живописи в Израиле, 

США и в музеях России. Галина Федо-

ровна работала на киностудии 

«Центр научфильм», как художник со-

здавала фильмы «Рики-Тики-Тави», «Кос-

мическое путешествие», «Тайна одной 

планеты» и другие. Нам посчастливи-

лось пообщаться с этим мастером и 

узнать, кто вдохновляет ее, как она 

относится к современному искусству и 

что думает о цензуре.

– Галина Федоровна, какая из ва-

ших выставок вам запомнилась 

больше всего?

– В январе этого года в Доме твор-

чества и музыки на Невском проспекте 

прошла выставка, на которой я пред-

ставила черно-белую гра-

фику на тему блокады Ле-

нинграда. Я не ожидала, что 

после этой выставки ока-

жусь настолько востребо-

ванной, что мою картину 

возьмут на экспозицию 

в музей Обороны Ленин-

града.

– В чем вы видите 

основную задачу худож-

ника?

– Вообще задача худож-

ника – пленить зрителя рас-

крытой темой, но делать это 

душевно и красиво, чтобы 

люди восхищались его работами, 

чтобы они оставляли доброе и хоро-

шее впечатление. Кроме того, худож-

ник должен воспитывать зрителей 

в лучшем, позитивном направлении.

– Кто из великих художников 

нравится вам больше всего?

– Лично я всегда преклонялась пе-

ред художниками, которые обладали 

неимоверной профессиональной си-

лой. Восхищалась работами, глядя на 

которые я понимала, что мне никогда 

не сделать ничего подобного. Наши 

русские мастера прошли очень хоро-

шие школы, и поэтому зритель им до-

веряет. Если он идет на выставку Брю-

лова или Серова, он уже знает, что по-

лучит эстетическое удовольствие. Та-

кие мастера, как Рафаэль, Рубенс, Рем-

брандт, которые любили женское 

тело, оставили большой след в искус-

стве.

– Как вы относитесь к современ-

ному искусству? 

– Я не против современного искус-

ства, где ломаются формы, где возни-

кают непонятные пятна, фактуры, 

ведь я сама этим увлекалась, но люди 

больше ценят профессиональный ре-

ализм. Вообще я за мастерство в лю-

бом виде искусства и деятельности: 

всегда больше веришь профессио-

налу. Только мастер может позволить 

себе отклониться от классических ка-

нонов и отойти, от чего, может быть, и 

нельзя было бы отходить. Я отношусь 

положительно к абстрактной совре-

менной композиции, состоящей из ку-

бических элементов и странных пя-

тен. Однако некоторые не могут вос-

принимать это потому, что они не по-

нимают смысла, и изображение явля-

ется для них загадкой.

– Нужно ли ограничивать совре-

менное искусство цензурой?

– Я положительно отношусь к цен-

зуре в искусстве. Не умеющие как сле-

дует рисовать и ничего не понимаю-

щие в эстетике люди всегда возмущали 

меня. Когда ты, не окончив художест-

венную школу, берешься за работу, ре-

зультат часто получается отрицатель-

ный. Зритель же воспринимает это 

либо равнодушно, либо с отвраще-

нием. Поэтому, я считаю, что цензура 

должна быть обязательно. Я думаю, го-

сударство в какой-то степени должно 

ограничивать искусство. Но без наси-

лия. Нужен тонкий подход к искусству 

как к выражению эмоций человека.

Беседовала 

Анна ДМИТРИЕВА

16Вторник 

15.00

Балтийский симфонический оркестр 

«Вечера в Концертном зале». Танцевальные мелодии И. Штрауса
6+

16Вторник 

19.00

Творческий вечер Евгения Евтушенко.

«Жизнь как приключение» (разговор по душам)
6+

17Среда

19.00

Народная артистка России

Елена Камбурова
6+

18Четверг 

19.00
Поет Сергей Зыков 12+

20Суббота

12.00

Санкт-Петербургский государственный музыкальный театр для детей и 

взрослых «Карамболь». «Белоснежка и семь гномов»
0+

20Суббота

19.00

Народная артистка России Татьяна Васильева

Творческий вечер
12+

24Среда

19.00

«Музыкальная среда». Санкт-Петербургский Губернаторский оркестр 

под  управлением Станислава Горковенко. «Рождественские фантазии»
6+

25Четверг

12.00

Санкт-Петербургский государственный музыкальный театр для детей и 

взрослых «Карамболь». Новогоднее представление «Жар-птица»
0+

25Четверг

19.00
Творческий вечер Олега Басилашвили 6+

27Суббота

12.00

Санкт-Петербургский государственный музыкальный театр для детей и 

взрослых «Карамболь». Новогоднее представление  «Жар-птица»
0+

28Воскресенье

12.00

Санкт-Петербургский государственный музыкальный театр для детей и 

взрослых «Карамболь». Новогоднее представление  «Жар-птица»
0+

29Понедельник

12.00

Санкт-Петербургский государственный музыкальный театр для детей и 

взрослых «Карамболь». Новогоднее представление «Жар-птица»
0+

30Вторник

12.00

Санкт-Петербургский государственный музыкальный театр для детей и 

взрослых «Карамболь». Новогоднее представление  «Жар-птица»
0+

30Вторник

19.00

Спектакль «Новогодний гость»

Лирическая комедия
16+

31Среда

15.00

Концерт «Новый год во французском стиле» (французский шансон 

в исполнении Катрин Лорио и ансамбля «Шансон-Дефиле»)
6+

31Среда

18.30
Концерт «Новогодний калейдоскоп» 6+
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